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Giovedi 8 

 

Ore 20,15 conviviale nella foresteria della 

Associazione industriali aperta alle consorti ed 

agli ospiti. 

La serata è dedicata al tema delle le Comunità 

energetiche, per la cui trattazione sono stati 

invitati i rappresentanti della CER-Italia  -

Comunità Energetiche Rinnovabili_ 

l’amministratore delegato Francesco Martini e il 

Direttore operativo Maurizio Bottaini, fondatori, 

insieme al socio Francesco Cecchi, della SOL 

Lucet srl, società con sede nel Polo Tecnologico 

Lucchese, costituita nel 2013 con lo  scopo di 

operare nel settore delle energie rinnovabile e per 

la fornitura di servizi di efficientamento 

energetico.  

.Il presidente, ringrazia il socio Marco Martinelli 

che è stato il tramite per il contatto con gli ospiti 

di stasera , per aver suggerito il tema della serata. 

Prima di dare loro la parola , il Presidente invita il 

socio Cosentino  ad intervenire per richiamare 

l’attenzione dei soci sull’evento della cui 

organizzazione si sta interessando, in programma 

giovedi 15 all’auditorium della Fondazione B.M. 

Cosentino precisa che si tratta di un Convegno 

organizzato in collaborazione con l’Associazione 

Riaccendi il Sorriso, con interventi di relatori 

qualificati volti a approfondire  i possibili danni 

per i nostri bambini e ragazzi da un abuso di 

internet e delle tecnologie digitali 

Ssuccessivamente,  il socio Paolo Bortolotti   

interviene con le consuete pillole di informazione 

sulla Rotary Fondation. 

L’aspetto trattato riguarda il rilevante livello di  

affidabilità della Fondazione Rotary che per il 15° 

anno consecutivo ha ricevuto la valutazione più 

alta - quattro stelle – da Charity Navigator, un 

valutatore indipendente di enti di beneficenza 

negli Stati Uniti.  

La Fondazione  ha ottenuto il riconoscimento per 

aver dimostrato sia un solido stato di salute 

finanziaria che l'impegno per la responsabilità e la 

https://www.charitynavigator.org/index.cfm?bay=search.summary&orgid=4553


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

trasparenza. 

Paolo sottolinea al riguardo che solo l'1% delle 

organizzazioni valutate da Charity Navigator ha 

ricevuto 15 valutazioni consecutive con 4 stelle. 

Prende poi la parola l’ Amministratore Delegato 

Martini, per informare che la loro società- la  Sol 

Lucet srl , nel 2023   ha cominciato ad operare 

anche nell’ambito delle comunità energetiche 

attraverso CER-Italia,. .Il Direttore operativo 

Martini, con l’aiuto di alcune slides, illustra gli 

scopi e le modalità di operare della nuova struttura 

societaria , che ha la forma  giuridica di una  

Associazione tra cittadini, attività commerciali, 

pubbliche amministrazioni e piccole e medie 

aziende , i quali   decidono liberamente di unire le 

proprie forze per dotarsi di uno o più  impianti per 

la produzione ed il consumo di energia da fonti 

rinnovabili. 

 Cer-Italia ha già realizzato ultimi mesi alcune 

Comunità Energetiche, sia a livello regionale che 

locale, unendo soggetti pubblici e privati. 

Cer-Italia dispone della competenze , delle 

soluzioni e dei servizi per costituire gestire e far 

crescere le Comunità Energetiche Rinnovabili, 

fornendo supporto per la creazione ( costituzione 

del soggetto giuridico, iscrizione al GSE, 

definizione scopi sociali ecc..) e  per la fornitura  

dei necessari  servizi amministrativi e tecnici. 

Viene anche sottolineato che i partecipanti al 

CER, realizzano non solo  risparmi sul costo della 

bolletta, ma  anche  una fee per ogni KWh 

condiviso tra gli affiliati  che potrà essere 

utilizzato a scopi sociali individuati dalla stessa 

comunità. 

Inoltre Cer-Italia dispone di un sistema di 

monitoraggio tecnico e amministrativo sui 

consumatori e sugli impianti associati;che le 

consente di ottimizzare e gestire i flussi dei 

componenti delle Comunità,  e ad ottimizzare e  

ad appiattire il carico tramite  l’utilizzo di sistema 

di Intelligenza Artificiale denominata  MARLISA 

Sulla relazione del Direttore Bottaini, 

intervengono con domande i soci Marco 

Martinelli, Paolo Bortolotti, Elisabetta Abela 

Tiziano Pieretti, 



 
 

 

 
 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

In chiusura della serata il Presidente ha ringraziato 

della disponibilità il relatore Maurizio Bottaini e 

l’A.D. Francesco Martini che ha espresso la 

propria soddisfazione  

 “La partecipazione –ha dichiarato- di Sol 
Lucet a questo evento rappresenta un passo 
importante per il territorio di Lucca. Inserisce 
la città in un contesto di transizione 
energetica, un processo che vede un 
progressivo abbandono delle fonti 
energetiche fossili a favore di quelle 
rinnovabili. 
L’evento ha rappresentato un’occasione 
preziosa per Sol Lucet di condividere la 
propria visione e competenza in materia di 
CER con un pubblico interessato e coinvolto. 
Il team di Sol Lucet ringrazia il Rotary Club di 
Lucca per l’opportunità e spera di poter 
partecipare a future iniziative. 
 

 
 

Giovedi 15 

 

Ore 18 Palazzo delle Esposizioni Lucca 

 

All’Auditorium della Fondazione Banca del Mote 

di Lucca si è tenuto il convegno dal titolo: 

   I minori tra i rischi ei lati oscuri  del digitale 

organizzato in collaborazione con l’Associazione 

Riaccendi il Sorriso. 

L’incontro si è  aperto con un intervento di 

Samuele Cosentino, che ha sottolineato l’adesione 

convinta del Club all’iniziativa, e del  Presidente 

Lunardini che ha ringraziato le autorità 

intervenute:_ il sindaco Pardini e il Presidente 

della Provincia Menesini_ l’Assesore Regionale 

Mercati e  il presidente del Coni regionale 

Cardullo-  invitandole a rivolgere un indirizzo di 

saluto. 

 

 

Sono poi seguiti gli interventi dei relatori. 

La d.ssa Rosaria Sommariva. moderatrice 

dell’incontro, ha ricordato che l’Associazione 



 

         

 

 

 
 

 

 

Riaccendi il Sorriso, della quale è Presidente, è 

nata nel 2021 con la finalità di combattere l’uso 

scorretto e l’abuso delle tecnologie, che possono 

provocare  gravi situazioni di dipendenza nei 

minori e per  sensibilizzare i giovani ad un uso 

consapevole di smartphone e tablet., 

Dopo la proiezione del cortometraggio dal titolo 

“In guardia contro la noia” incentrato sui giovani e 

la tecnologia, il dr. Marco Simonetti, Vice 

Presidente della stessa Associazione, ha offerto 

una panoramica della situazione di grave disagio 

nella quale versano tantissimi giovani, anche per 

un atteggiamento di indifferenza degli adulti, 

.genitori e  soggetti che concorrono alla loro 

crescita, e di non conoscenza dei gravi danni 

provocati dall’abuso dei dispositivi digitali. 

Sono poi proseguiti gli interventi degli altri 

relatori la d.ssa Lorena La Spina, dirigente della 

Polizia Postale, del Prof. Marco Zucconi, 

neurologo del San Raffaele di Milano, il dr. 

Claudio Oliva , dirigente Ufficio scolastico 

territoriale Lucca Massa Carrara,  

Tutti i relatori , pur operando in campi diversi, 

hanno riconosciuto come la connessione 

prolungata con i dispositivi digitali e con la rete 

possa comportare nei più piccoli anche altri una 

serie di gravi disturbi a livello  non solo 

psicologico ma anche fisico, come: ansia, perdita 

di sonno, aumento dell’aggressività, disattenzione, 

iperattività, problemi alla vista, ai muscoli del 

collo e delle spalle. 

 

Alle ore 20  al termine del convegno i soci si sono 

spostati nella foresteria della Associazione 

Industriali in Palazzo Bernardini per la consueta 

conviviale mensile, aperta alle consorti e a agli 

ospiti, alla quale hanno partecipato anche i relatori 

del convegno pomeridiano. 

il Presidente ha invitato la d.ssa Sommariva a 

prendere la parola, per una sintetica illustrazione 

dei temi affrontati nel convegno con le diverse 

relazioni. 

La presidente della Associazione Riaccendi il 

Sorriso ha richiamato  le iniziative e le 

collaborazioni che la vedono impegnate sul 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

territorio, con le Istituzioni e con numerosi Enti, 

come l’Ufficio Scolastico Territoriale di Lucca e 

Massa e Carrara, con il quale quest’anno , in 

occasione della ricorrenza del centenario della 

morte di Puccini,  è stato messo a punto un 

progetto sul Maestro   che vedrà  .coinvolti i gli 

studenti delle scuole superiori della provincia .i. 

Alla dottoressa rivolgono poi domande i soci 

Marco Cattani, Beatrice Milianti e Marco 

Martinelli. 

A conclusione il presidente ha nuovamente 

ringraziato i relatori e , a ricordo della giornata, ha 

consegnato alla d,ssa Sommariva il gagliardetto 

del club ed alcune pubblicazioni . 

Ha, inoltre, rinnovato al Socio Samuele Cosentino 

espressioni di gratitudine per l’impegno dedicato 

alla organizzazione dell’evento.  

 
 

Giovedi 22 

 

Ore 20,15 conviviale nella foresteria della 

Associazione industriali riservata ai soci dedicata 

al “ parliamone tra noi” con introduzione  

affidata al socio Giuliano Cavallacci, presidente 

della omonima commissione., che intervenendo 

precisa da subito che il tema proposto è  il male e , 

aggiunge, il titolo scelto per la conversazione è: 

 L'ossimoro non è un ossobuco? Il  Male è 

normale anzi banale! 

 

il tema della conversazione è tutto incentrato sul 

perché il male provocato dall'uomo abbia  sempre 

la stessa percentuale nonostante l'evidente incre-

mento del progresso umano nella storia.  

In altre parole se l'umanità come totalità degli in-

dividui è in continua evoluzione,il singolo indivi-

duo è rimasto al punto zero della sua comparsa 

come homo sapiens. 

 

  

 

 

 

 



 
 

 

         

 

 

 

 

 

“l'unica interpretazione onesta  -ha dichiarato 

Giuliano- si estrapola dalla fisica quantistica che 

dice: se c'è il bene c'è pure il male (Ossimoro) 

perché dove c'è l'essere c'e sempre il suo equiva-

lente opposto (non essere).”  

 

“ Il concetto non è assolutamente intuitivo ma è 

così anche se turba il nostro equilibrio "morale" 

tanto tranquillizzante come tutte le certezze!. Le 

religioni monoteiste ovviamente si oppongo-

no,mentre le sapienze orientali (indo-asiatiche) 

l'accettano "istintivamente" . 

A conclusione  Giuliano , dopo aver interloquito 

con alcuni soci ( Lattanzi Nicola, Giorgi Lodovi-

ca, Martinelli Marco) ribadisce  la sua conclusione 

: 

“ l'ossimoro può essere un ossobuco.!” 

 

Prima della discussione aperta dalla relazione di 

Giuliano,  Paolo Bortolotti ha intrattenuto i soci 

con le consuete pillole di formazione sulla 

Fondazione Rotary, in particolare sulla  

eradicazione della poliomelite nel mondo, con il 

progetto End Polio Plus. 

Il progetto varato dal Rotary Internazionale nel 

1985, vide impegnati tutti i i Rotary Club del 

mondo ad operare con le vaccinazioni in 120 

paesi.  

Paolo ha ricordato al riguardo che l’idea iniziale di 

dar vita ad una vaccinazione di massa ha avuto 

avvio   negli anni 1979/80 per la intuizione di un 

rotariano italiano Sergio Mulitsch di Palmerbeng, 

all’epoca Presidente del R.C. di Treviglio e della 

Pianura Bergamasca. Quando Mulitsch diventa 

Governatore del suo Distretto riesce a coinvolgere 

gli altri Governatori in una raccolta di fondi che 

con l’aiuto del direttore della Sclavo, e suo amico           

Paolo Neri, anche lui rotariano, riuscirà  a 

vaccinare   nelle Filippine oltre 500mila bambini . 

Il Rotary International, che aveva già enunciato la 

possibilità di intervenire con vaccinazioni nei 

programmi per la salute nei paesi poveri, segue fin 

da subito l’attività italiana. 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

La Fondazione Rotary stanzia i primi fondi che 

permettono di vaccinare un altro milione di 

bambini filippini. Comincia un processo che 

crescerà a valanga, con la moltiplicazione, negli 

anni successivi.  delle vaccinazioni nelle Filippine, 

in India, in Marocco e che consentirà al Rotary, di 

vaccinare, in questi anni, circa tre miliardi di 

bambini  con una spesa  che ha superatoi due  

miliardi di dollari .   

 Che  

nel mo. Una parte della sua esposizione Paolo la dedica 

alla evoluzione storica della poliomelite,  malattia 

virale ,paralizzante estremamente contagiosa che è 

stata possibile debellare grazie  alla scoperta del 

vaccino da parte  di due scienziati americani Jonas 

Salk  e   Albert Sabin, rotariano,  che   ne  rese   

possibile la somministrazione  per via orale.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Una  
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LA NAZIONE 

 



 
 

LA GAZZETTA DI LUCCA 

A Lucca un convegno sui rischi e i lati oscuri del digitale 

SCRITTO DA REDAZIONE 

 CRONACA 

 13 FEBBRAIO 2024 

 

 VISITE: 283 

 

Giovedì 15 febbraio alle ore 18 presso la Sala Conferenze della Fondazione Banca del Monte di Lucca 

in Piazza San Martino a Lucca si terrà il convegno dal titolo “I minori tra i rischi e i lati oscuri del 

digitale”, organizzato e promosso dal Rotary Club di Lucca in collaborazione con l’associazione Riaccendi il 

Sorriso che, con il supporto della regione Toscana, il CONI, la Polizia Postale e la FIMP (Federazione 

Italiana Medici Pediatri), da oltre due anni, insieme alle scuole, mette in campo iniziative su tutto il territorio 

regionale con l’intento di determinare un nuovo e virtuoso rapporto tra i giovani e i dispositivi digitali. 

https://www.lagazzettadilucca.it/images/gaia/locandina 15 febbraio.jpeg


 

Al convegno apriranno i lavori i saluti del sindaco di Lucca Mario Pardini, della consigliera della Regione 

Toscana, Valentina Mercanti, del presidente della provincia di Lucca, Luca Menesini, e del presidente del CONI 

regionale, Simone Cardullo. 

Seguiranno gli interventi della dirigente del centro operativo per la sicurezza cibernetica della polizia postale per la 

Toscana, Dott.ssa Lorena La Spina, del professore Marco Zucconi dell’Università Vita-Salute San Raffaele di Milano, 

del Dott. Marco Simonetti dello Studio Medico Dentistico Santa Apollonia e vice-presidente di Riaccendi il Sorriso, e 

della Dott.ssa Rosaria Sommariva, dello Studio Medico Dentistico Santa Apollonia e presidente di Riaccendi il Sorriso, 

che modererà l’incontro. 

“Abbiamo deciso di organizzare questo incontro – dichiara il presidente del Rotary Club di Lucca, Giuseppe Lunardini -

 in collaborazione con Riaccendi il Sorriso, una realtà associativa che si avvale di indiscusse professionalità e è 

fortemente impegnata sulle problematiche legate ai rischi derivanti dall'uso scorretto e dall'abuso dei dispositivi 

digitali, perché riteniamo sia fondamentale fare informazione e sensibilizzazione su questo tema, e creare 

consapevolezza non solo tra i giovani ma anche tra i genitori e in generale tra tutte quelle figure che nella scuola, nello 

sport e nei rapporti sociali ricoprono ruoli educativi. L’evento sarà sicuramente l'occasione per far conoscere quali sono 

i pericoli che si celano all'interno del mondo virtuale, quali sono gli strumenti per difendere giovani e giovanissimi e 

garantire loro una crescita indubbiamente più sana e al riparo da certe subdole insidie”. 

“Questo convegno rappresenta un'altra straordinaria opportunità per accendere un faro su una tematica così attuale 

che riguarda in primis i giovani, ma che coinvolge direttamente anche tutti i soggetti che concorrono alla loro crescita 

– spiega la Dott.ssa Rosaria Sommariva –. Per la nostra Associazione è un orgoglio e una responsabilità poterne 

discutere, poter illustrare le conseguenze di un uso eccessivo e inconsapevole dei dispositivi digitali, poter mettere le 

persone in grado di avere gli strumenti giusti per proteggersi, per salvaguardare lo sviluppo e la crescita dei bambini e 

degli adolescenti. I dati sono allarmanti e fanno emergere un quadro estremamente preoccupante su ciò che il 

mancato controllo di questo fenomeno può determinare. Conseguenze negative sullo sviluppo psico-fisico e sul 

benessere, scarso rendimento scolastico e nello sport, carenza di sonno, tendenza all'autoisolamento, esposizione a 

fenomeni di bullismo e cyberbullismo, disturbi alimentari, rischi di adescamento, gioco d'azzardo on line e molto altro. 

Non possiamo sottovalutare, dobbiamo fare tutto il possibile, questa per noi è una missione” 

In occasione dell’incontro verrà proiettato il cortometraggio dal titolo "In guardia contro la noia", scritto da Raffaele 

Casagrande e Nicola Raffaetà che ne ha curato anche la regia, incentrato sui giovani e la tecnologia. Il video è stato 

girato anche a Livorno, nella sede della Sezione giovanile di scherma delle Fiamme Oro. 

 

 


